

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10751 - MERCREDI 24 JANVIER 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Accusé de promouvoir l'antisémitisme sur x, Elon Musk a visité le camp de concentration d'Auschwitz



Page 3

Conflit au Moyen Orient : les Etats-Unis et le Royaume-Uni frappent les houthistes au Yémen



Page 3

PREMIER LEAGUE



Page 8



Page 7



Colère des agriculteurs : le mouvement gagne du terrain

Page 4



Sony a renoncé au projet de fusion dans le domaine du streaming avec l'indien Zee

Page 4



L'OTAN annonce un exercice impliquant 90.000 militaires sur plusieurs mois

Page 5

A la télé aujourd'hui



06:18	BLUE BLOODS
07:00	MEET THE COSTUME DESIGNERS
07:15	LEGACY (2020)
08:49	KOJAK
09:37	L'AMOUR A MORT
10:02	AMOUR SECRET
10:29	THE GARDENER'S DAUGHTER
10:52	L'ENVERS DU PARADIS
11:15	LA REINA DEL FLOW
12:00	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:25	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:39	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:00	SAMACHAR
17:48	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:00	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:56	SWARAN GHAR
19:30	LE JOURNAL TELEVISE
20:30	PEARSON
21:15	ROOKIE BLUE
22:00	NCIS : NEW ORLEANS
23:30	LE JOURNAL TELEVISE



06:00	NU RASINN
06:45	EN FORME
07:00	SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:35	RODRIG : SA LAVI-LA
08:35	CLIN D'OEIL
08:58	ARSIV MBC - FER ROULE:
09:20	ELLE : MOYLINE PRUDENCE, COIFFEUSE
09:46	RODRIG PROG : KOMANTER
10:35	LE CHALLENGE
11:46	NU RASINN
12:00	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
12:37	RODRIG : SA LAVI-LA
13:31	CLIN D'OEIL
14:10	ARSIV MBC - FER ROULE
15:43	LE CHALLENGE
16:50	RADIO VISION
17:45	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:08	AMOUR SECRET
19:00	ZOURNAL KREOL
19:20	LE MAGAZINE DE L'EMPLOI ET DES MÉTIERS
19:25	FÉMININ PLURIEL
19:50	VOYAGE AU FÉMININ
20:15	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
20:30	METIE : STELLA
20:46	TOUS ÉGALIS :
21:01	RADIO VISION :
21:03	MORISIEN KONN OU LA SANTÉ
21:53	LIR - EKRIR KREOL MORISIEN : SKILPTIR
22:30	ITINÉRER MORIS
22:43	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:00	ZOURNAL KREOL
23:20	LE RENDEZ VOUS AVEC LE ROC BAND



07:00	TENALI RAMA
07:16	TIK TAK TAIL
07:26	VIR: THE ROBOT BOY
07:40	SELFIE WITH BAJRANGI
08:00	PLANET BOLLYWOOD
08:35	TOHAR RASHI -
08:49	TOHAR FARMAISH
09:16	YAADEIN
09:47	SPECIAL AYODHYA 2024 - HINDI FILLER - SELFIE
09:52	BAHUBALI
10:33	BHAAG NA BACHHE
11:52	SPECIAL AYODHYA 2024 - GHAR MORE PARDESIYA
12:00	RAM RAJYA
14:04	KOSHISH SE KAMYABI TAK
15:00	SAMACHAR
15:21	SPECIAL AYODHYA 2024 - GHAR MORE PARDESIYA
16:19	KUNDALI BHAGYA
17:30	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	VED KI SHIKSHAYEN
19:00	DARSHAN
20:09	CHARCHA
20:39	RAASTE PYAR KE
22:38	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
23:48	VED KI SHIKSHAYEN



06:08	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
07:03	JAMAI RAJA
09:36	SAYINGS RADHA KRISHNA
09:39	KUNDALI BHAGYA
10:08	UDAARIYAN
10:38	KUCH RANG PYAR KE AISE BHI
11:04	SAYINGS RADHA KRISHNA
11:07	SASURAL SIMAR KA 2
11:38	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
14:25	RADHA MOHAN
15:00	BADE ACCHÉ LAGTE HAI 2
15:30	SHART - THE CHALLENGE
12:09	ANUPAMA
13:12	KISMAT KI LAKIRON SE
13:40	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:27	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:00	SAMACHAR
18:30	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32	KUNDALI BHAGYA
19:08	UDAARIYAN
19:30	KUCH RANG PYAR KE AISE BHI
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:00	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMA
21:34	MERE SAI - SHRADDDHA AUR SABURI
22:04	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:07	KISMAT KI LAKIRON SE
22:35	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
23:06	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
23:35	JAMAI RAJA



06:00	SADC
06:26	MUSIC MAESTRA
06:38	EXPEDITION KACHGAR
07:36	ARTS UNVEILED
07:44	MONDO YAN
08:45	ALBANIA'S LAST TRAINS
09:36	A WORLD WITHOUT CASH
10:19	NORTHERN LIGHTS - LIFE IN WINTER
11:42	A MEDITERRANEAN JOURNEY
12:17	EXPEDITION KACHGAR
13:16	ARTS UNVEILED
14:30	N'GEN (NEW GENERATION)
15:02	HI OPIE!
15:10	BABY EINSTEIN - OCEAN EXPLORERS
15:15	BREWSTER THE ROOSTER
15:47	INSPECTEUR GADGET
16:08	AKEDO : ULTIMATE ARCADE WARRIORS
16:36	HUNTER X HUNTER
18:00	ECO AFRICA
18:31	THE 77 PERCENT
18:57	STUDENT SUPPORT PROGRAMME-FRENCH
19:31	IN GOOD SHAPE
20:02	L'AMOUR A MORT NEWS
20:30	ARCHIPEL DE FEU
20:49	THE RODEO THIEF
21:41	WASHINGTON FORUM
23:31	WASHINGTON FORUM

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

En Antarctique, le plus grand iceberg du monde à la dérive



Impossible ce jour-là de l'apercevoir à travers l'épais brouillard des mers de l'Antarctique, mais Ian Strachan, chef d'expédition, savait que son navire s'approchait d'un mastodonte glacé: le plus grand iceberg du monde flottait quelque part devant lui.

"Et puis les nuages se sont dissipés et nous avons vu cette ligne blanche, presque abstraite, s'étendre le long de la ligne d'horizon", raconte à l'AFP Ian Strachan, qui a rencontré l'iceberg pour la première fois dimanche dernier.

A mesure que son navire s'avancait, apparaissaient d'énormes crevasses béantes et de magnifiques arcs bleus, sculptés dans le mur de glace. Certaines arches s'étaient effondrées sous les coups de vagues hautes de quatre mètres, décrivit-il.

L'iceberg, en forme de dent et baptisé A23a, mesure près de 4.000 kilomètres carrés - soit 40 fois Paris.

Son poids est estimé à près de mille milliards de tonnes et son épaisseur atteint 400 mètres à certains endroits. Faisant route vers le nord de l'océan austral, il se situe actuellement entre l'île de l'Éléphant et les îles Orcades du Sud.

L'expédition privée de Ian Strachan, gérée par la société EYOS expeditions, n'a pas été le premier témoin du spectacle.

En décembre dernier, le navire britannique de recherche polaire RRS Sir David Attenborough effectuait une mission scientifique en Antarctique, quand A23a lui a barré la route.

Le chef de l'expédition, Andrew Meijers, se souvient de ce "moment magique" à l'approche de l'iceberg, le soleil apparaissant, un groupe d'orques passant à la nage...

"Il nous a fallu six heures pour le dépasser, à toute vapeur", dit ce scientifique du British Antarctic Survey.

"Son heure est venue"

L'iceberg A23a s'est détaché de la côte antarctique pour la première fois en 1986, ce qui en fait à la fois le plus ancien et le plus grand du monde.

Mais il s'est rapidement retrouvé coincé sur des hauts-fonds de l'océan, où il a stagné durant trois décennies. En 2020, Andrew Fleming, également du British Antarctic Survey, avait vu des images satellite suggérant que le géant "vacillait".

La question d'un lien avec le changement climatique - la banquise hivernale de l'Antarctique a atteint un niveau bas record en 2023 - reste ouverte. Selon Andrew Meijers, cela revient à essayer d'attribuer un seul incendie ou une seule inondation au réchauffement climatique.

Andrew Fleming précise néanmoins que la formation de ce genre d'icebergs est un processus naturel et que chaque année, un ou deux immenses blocs de glace se détachent du continent blanc.

"Il est plus probable que son heure soit venue" et qu'il vive ses derniers mois, pense Andrew Fleming. La "grosse bête", comme il la surnomme, avance au pas. "Le Titanic aurait eu le temps de la voir venir".

Depuis que A23a s'est détaché du

continent blanc, il a suivi peu ou prou la même trajectoire que les précédents icebergs massifs A68 et A76: en passant par le côté est de la péninsule antarctique et la mer de Weddell, le long d'une route dite "couloir des icebergs".

Des eaux plus chaudes et des vagues plus grandes vont probablement le briser sur sa route, détaille Andrew Fleming.

S'il suit les pas de ses deux prédecesseurs il se dirigera vers l'île de Géorgie du Sud, qui abrite une faune très riche comme les manchots et les phoques.

Ce qui soulève une légère inquiétude car si l'iceberg venait à stationner près de l'île, il risquerait d'empêcher ces animaux d'accéder à leur lieu de nourrissage habituel. Un scénario néanmoins peu probable.

L'iceberg A68 s'était plutôt fragmenté en petits morceaux, rendant la navigation difficile pour les bateaux de pêche, a expliqué Andrew Meijers.

Il est donc plus probable que A23a dérive autour de l'île et continue à se déplacer vers le nord. Et finisse par fondre dans des eaux plus chaudes, comme tous les icebergs allant dans cette direction.

Liberia : le président Joseph Boakai a prêté serment à Monrovia

selon une correspondante de l'AFP.

Il a également insisté sur la nécessité de reconstruire les infrastructures défaillantes, d'améliorer les services de base pour tous et de donner les mêmes chances de réussite à tous les Libériens.

Le vétéran de la politique libérienne, vice-président de 2006 à 2018 sous la présidence d'Ellen Johnson Sirleaf et serviteur de

Accusé de promouvoir l'antisémitisme sur X, Elon Musk a visité le camp de concentration d'Auschwitz

Le milliardaire américain Elon Musk a effectué ce lundi une visite du site du camp de concentration nazi d'Auschwitz-Birkenau, quelques semaines après avoir déclenché une forte polémique en relayant des propos relevant de la sphère complotiste et antisémite.

Une visite d'une grande intensité. Après avoir déclenché une polémique en relayant des propos antisémites sur X, Elon Musk a fait amende honorable en se rendant sur le site du camp de concentration d'Auschwitz en Pologne.

L'Association juive européenne (EJA) a indiqué qu'Elon Musk avait déposé une gerbe et participé à un service commémoratif lors de cette visite aux côtés du président de l'EJA, le rabbin Menachem Margolin.

«C'était incroyablement émouvant, profondément triste et tragique que des êtres humains puissent faire cela à d'autres êtres humains... Cela vous touche encore plus au cœur lorsque vous le voyez en personne», a déclaré le milliardaire lors d'une con-

férence organisée par l'EJA dans la ville voisine de Cracovie, dans le sud de la Pologne.

Des hauts responsables politiques européens et Elon Musk se sont ensuite réunis «pour discuter et trouver des solutions à la hausse astronomique de l'antisémitisme en Europe», a indiqué l'EJA pour qui cette «tendance inquiétante» s'est intensifiée depuis le début de la guerre à Gaza.

X accusé de participer à la montée de l'antisémitisme

En novembre, la Maison Blanche avait accusé Elon Musk d'avoir fait une «promotion abjecte de la haine antisémite et raciste» lorsqu'il a qualifié sur X d'«exacte vérité» une publication affirmant que les personnes juives encourageaient la «haine contre les Blancs».

La déclaration du milliardaire avait provoqué une avalanche de départs de X de grands annonceurs. Ce dernier s'était ensuite excusé pour ce qu'il a qualifié comme étant «le pire et le plus stupide des posts que j'aie jamais faits». Selon lui, sa



remarque avait été mal interprétée et il a cherché à la clarifier dans des messages ultérieurs.

Le propriétaire de Tesla et SpaceX est accusé d'avoir laissé proliférer les discours haineux sur X, depuis qu'il a racheté cette

plate-forme pour 44 milliards de dollars en octobre 2022. Une accusation que le principal intéressé a rejetée lors d'une table ronde où il a déclaré : «Les audits externes que nous avons réalisés montrent qu'il y a moins d'antisémitisme sur X que sur tous les autres réseaux sociaux».

Conflit au Moyen Orient : les Etats-Unis et le Royaume-Uni frappent les houthistes au Yémen

L'opération conduite dans la nuit du jeudi 11 au vendredi 12 janvier intervient après une trentaine d'attaques de navires commerciaux par les rebelles yéménites, qui assurent agir en solidarité avec les Palestiniens de Gaza.

À force de mettre au défi les Etats-Unis en mer Rouge depuis plusieurs semaines, les forces houthistes pouvaient s'attendre à une réponse militaire. Celle-ci a été déclenchée dans la nuit du jeudi 11 au vendredi 12 janvier. Les forces navales et aériennes américaines, soutenues par les Britanniques, ont frappé une série de cibles appartenant aux rebelles yéménites, alliés de l'Iran au Moyen-Orient. Leur intervention marque une régionalisation accrue du conflit qui oppose Israël au Hamas palestinien dans la bande de Gaza, ce que veut pourtant éviter Washington.

Le commandement de l'US Air Force dans la région a précisé avoir touché plus de soixante cibles sur seize sites, comprenant des radars et des sites de lancement de missiles et de drones. Des explosions ont été entendues à Sanaa, Taëz et dans le port



d'Hodeïda. Ces installations ont permis aux houthistes de conduire vingt-sept attaques contre des bâtiments commerciaux en mer Rouge, portant atteinte aux intérêts d'une cinquantaine de nations et perturbant la cir-

culation maritime, essentielle dans l'économie mondiale.

«Les Etats-Unis et le Royaume-Uni doivent se préparer à payer un prix fort et supporter

les lourdes conséquences de cette agression», a averti vendredi le vice-ministre houthiste des affaires étrangères, Hussein Al-Ezzi. Cinq personnes ont été tuées, et six autres blessées dans ces frappes, selon les autorités locales. Les houthistes ont promis de poursuivre leurs attaques contre «les navires israéliens ou ceux se dirigeant vers les ports de la Palestine occupée», a écrit sur X leur porte-parole, Mohamed Abdel Salam.

Envisager toutes les options

Les houthistes disent agir par solidarité avec Gaza et chercher à obtenir l'arrêt de l'opération militaire israélienne dans l'enclave palestinienne. «C'est totalement sans fondement et illégitime», assure un haut responsable américain. L'essentiel de leurs cibles maritimes n'a pas de lien direct avec les acteurs de la guerre en cours. Lors de leur dernière opération spectaculaire, le 9 janvier, des navires – dont un contenant du fioul – ont été visés par dix-huit missiles et trois drones. Les projectiles ont été détruits par trois destroyers américains, des avions de chasse et le navire britannique HMS Diamond.

Kenya : le pays est devenu l'un des leaders de l'énergie solaire

Ce pays d'Afrique entend être à l'avant-garde de la transition écologique : le Kenya est parvenu à fabriquer 90% de son énergie grâce au renouvelable.

À mi-lieu de la savane, des centaines de milliers de panneaux solaires flambants neufs. Le site a été inauguré il y a moins de deux ans. Des sites comme celui-ci, le Kenya en compte désormais une dizaine. L'énergie solaire a profondément transformé le pays. Au total, ce sont des millions de Kenyans raccordés à cette électricité solaire. Mais le Kenya va encore plus loin : le pays est l'un des leaders mondiaux de la géothermie et de l'hydro-électricité, sans compter l'éolien.

90% de l'électricité nationale

Grâce à ces investissements, près de 90% de l'électricité nationale est générée par ces énergies vertes. Dans certaines écoles, des élèves ont des cours dédiés à l'environnement. Le gouvernement kényan tient à inculquer les bons réflexes aux nouvelles générations. Des écoles organisent aussi des sorties en plein air, où des étudiants plantent des centaines d'arbres.



Colère des agriculteurs : le mouvement gagne du terrain

Lundi 22 janvier, la colère des agriculteurs ne faiblit pas et pourrait même prendre de l'ampleur tout au long de la semaine. La FNSEA annonce de nombreuses actions partout en France, avec notamment le blocage des autoroutes.

Ils viennent de passer une quatrième nuit dehors. Au sud de Toulouse (Haute-Garonne), les agriculteurs bloquent toujours l'autoroute A64, lundi 22 janvier. En colère, ils réclament une simplification administrative et une meilleure rémunération. "Aujourd'hui, je suis autour de 700-800 euros par mois. Il y a des mois où je me prélève que 400 euros, il y a des mois où je ne me prélève rien du tout, pour pouvoir

payer tous (mes) emprunts", confie Jérémie Roquebert, céréalier à Auterive (Haute-Garonne).

Des normes trop contraignantes

Depuis le début du blocage, une déviation a été mise en place. Pour les automobilistes, le trajet était plus long ce matin, mais certains se disent compréhensifs et soutiennent les agriculteurs. Le mouvement s'est étendu dans la matinée. À Perpignan (Pyrénées Orientales), une centaine d'agriculteurs ont tenté de bloquer l'autoroute. Parmi leurs revendications, figure l'allègement des normes environnementales. Selon eux, l'agriculture française n'est pas assez compétitive par rapport à ses voisins, notamment l'Espagne.



Sony a renoncé au projet de fusion dans le domaine du streaming avec l'indien Zee

Le projet de fusion en Inde entre la filiale locale de Sony et le géant des médias Zee Entertainment Enterprises semblait voué à l'échec lundi, plusieurs médias rapportant que Sony avait décidé de renoncer à cette opération qui devait donner naissance à un géant du divertissement dans le pays.

Le groupe japonais a officiellement notifié lundi Zee Entertainment de son intention d'annuler la fusion en raison de conditions de l'accord initial non respectées, et prévoit d'en informer la Bourse de Tokyo « plus tard », a rapporté l'agence Bloomberg lundi matin, citant des sources proches du dossier. Le quotidien indien The Economic Times a également cité des sources selon lesquelles une communication formelle doit être envoyée sous peu à l'opérateur de la place boursière japonaise. Interrogé lundi par l'AFP, Sony s'est refusé à tout commenter.

La filiale indienne de Sony et Zee Entertainment avaient annoncé fin 2021 leur intention de fusionner, une opération qui aurait créé un géant du divertissement dans le pays, capable de rivaliser avec les leaders du streaming comme Netflix, Amazon et Disney, et valorisé autour de 10 milliards de dollars.

Selon les termes de l'accord initial, Sony devait prendre la majorité du capital du nouvel ensemble (50,86%), appelé à être coté en Bourse en Inde, tandis que la famille fondatrice de Zee devait en détenir environ 4%. L'accord prévoyait aussi que Punit Goenka, patron de Zee et fils aîné de son fondateur, devait prendre la tête du nouvel ensemble. Mais Sony a changé d'avis en raison de la réputation de plus en plus sulfureuse de M. Goenka, qui fait l'objet d'une enquête de l'autorité financière indienne sur des accusations d'abus de biens sociaux le visant.

Le groupe japonais aurait aussi été irrité de ne pas avoir été mis dans la boucle d'un



accord de licence stratégique pour la diffusion de matchs de cricket signé par Zee auprès de Disney en 2022 pour environ 1,5 milliard de dollars, selon The Economic Times.

Le trafic aérien en France a retrouvé son niveau d'avant-Covid : ce que disent les chiffres

Avec près de 170 millions de passagers le mois dernier, le ciel français a retrouvé un niveau trafic équivalent à la fin 2019, avant le début de la pandémie. Une première qui cache des disparités.

Alors que les compagnies aériennes s'attendent à battre des records en 2024, le trafic aérien dans le ciel français a retrouvé en décembre 2023 son niveau de décembre 2019, a annoncé la Direction générale de l'aviation civile (DGAC), ce lundi 22 janvier 2024. Une première depuis le début de la pandémie de Covid, en 2020, qui avait drastiquement réduit le volume des vols en France et dans le monde entier.

169 millions de passagers dans le ciel français en décembre 2023

Sur l'ensemble de l'année 2023, le secteur a retrouvé 94,5 % de ses passagers d'avant la crise, à 169,6 millions de voyageurs, selon la livraison mensuelle de statistiques de la DGAC.

Dans le détail, le trafic intérieur s'est élevé le mois dernier à 85,8 % en référence à décembre 2019, contre 103,7 % pour le trafic international, ce qui signifie qu'il a dépassé son niveau de décembre 2019, notamment grâce aux liaisons avec l'Afrique (113,1 %), l'Union européenne (98,9 %) et les Amériques (97 %).

Le trafic intérieur reste en retrait par rapport à 2019

Sur l'année 2023, les liaisons intérieures (hors Outre-mer), subissant la concurrence du train et du recours aux visioconférences par les entreprises, n'ont vu transiter que 79,4 % de leurs voyageurs de 2019, selon la DGAC. L'Outre-mer a pour sa part quasiment effacé les con-



séquences de la pandémie, à 99,7 % des voyageurs de 2019.

Sur l'ensemble de l'année 2023, les aéroports d'Orly, Marseille et Beauvais ont accueilli plus de passagers qu'en 2019. L'aéroport de Roissy, le plus fréquenté avec 67,4 millions de passagers, affiche lui un trafic équivalent à 88,5 % de celui de l'année 2019.

Diminuer nos déplacements en avion est une priorité

Selon l'association The Shift project, alors que l'avion ne représente que 7 % des voyages des Français, il pèse plus de 50 % des émissions de CO2 liées aux déplacements. Or, pour tenir nos objectifs climatiques, il faut diminuer drastiquement nos émissions de CO2 sans attendre, rappellent les scientifiques du Giec.

L'OTAN annonce un exercice impliquant 90.000 militaires sur plusieurs mois

Le plus important exercice militaire de l'OTAN «depuis des décennies» va être déployé, a annoncé ce jeudi le général américain Christopher Cavoli.

L'OTAN a annoncé jeudi le lancement la semaine prochaine d'un vaste exercice militaire, le plus important «depuis des décennies», qui s'étalera sur plusieurs mois et impliquera quelque 90.000 soldats de l'Alliance. «Ce sera une démonstration claire de notre unité, de notre force et de notre détermination à nous protéger les uns les autres», a déclaré le commandant suprême des forces alliées en Europe (Saceur), le général américain Christopher Cavoli, à l'approche des deux ans du début de l'invasion russe en Ukraine.

Ces manœuvres, qui s'étendront sur plusieurs mois de l'Atlantique au flanc est de l'OTAN, prendront la forme d'un scénario de conflit contre un «adversaire de taille comparable», selon la terminologie de l'Alliance, qui désigne ainsi, sans la nommer, la Russie, dont l'offensive de grande ampleur en Ukraine a commencé il y a près de deux ans. Elles comporteront notamment le renfort sur le continent européen de troupes «venues d'Amérique du Nord», a précisé le général Cavoli.

Quelque 50 navires de guerre, 80 avions et 1100 véhicules de combat prendront part à ce plus vaste «jeu de guerre» depuis l'exercice «Reforger» de 1988, en pleine Guerre froide entre l'Union soviétique et l'Alliance atlantique.



Un nombre «record» de soldats

«Il s'agit d'un record en termes de nombre de soldats», a souligné pendant cette même conférence de presse l'amiral néerlandais Rob Bauer, le chef du comité militaire de l'OTAN, qui rassemble les chefs d'état-major des armées des 31 pays membres de l'organisation. Le Royaume-Uni va à lui seul déployer 20.000 militaires dans le cadre de ces manœuvres, a annoncé lundi son ministre de la Défense Grant Shapps.

Ce déploiement, qu'il a qualifié de «plus important» en 40 ans pour les forces britanniques au sein de l'OTAN, vise à répondre à la «menace» que constitue la Russie du

président Vladimir Poutine depuis l'invasion de l'Ukraine. Des unités de la Royal Air Force, de la Royal Navy et de l'armée de terre seront envoyées dans toute l'Europe et au-delà pour cet exercice baptisé «Steadfast Defender» («Défenseur inébranlable»), a expliqué Londres.

Grant Shapps a estimé que l'OTAN faisait face à des défis «plus importants que jamais» de la part de la Russie, de la Chine, de l'Iran ou de la Corée du Nord, avertissant que les adversaires de l'Alliance étaient «plus connectés entre eux» que jamais.

«Ne soyons pas trop pessimistes»

Sur le terrain en Ukraine, les troupes ter-

restres russes ont subi de très sévères dommages, a encore dit l'amiral néerlandais Rob Bauer, relevant toutefois que la marine et l'aviation russes restaient des forces «considérables». «D'intenses combats» ont toujours lieu mais, «bien que les attaques russes soient dévastatrices, elles ne sont pas significatives d'un point de vue militaire», a-t-il affirmé.

L'année dernière, le monde a peut-être été un peu trop optimiste et il est donc «important qu'en 2024 nous ne soyons pas trop pessimistes», a lâché ce haut responsable de l'Alliance. La ligne de front entre les armées russe et ukrainienne n'a guère bougé ces derniers mois et Kiev réclame avec insistance des armes supplémentaires et des munitions pour espérer opérer une percée militaire significative.

L'Ukraine demande en particulier davantage de moyens de défense antiaérienne, au moment où ses infrastructures et ses villes sont pilonnées tous les jours. Mais une aide militaire américaine de plus de 60 milliards de dollars est toujours bloquée au Congrès en raison de réticences d'élus républicains et une contribution financière européenne sur quatre ans de 50 milliards d'euros connaît le même sort en raison d'un veto de la Hongrie. Une solution pourrait néanmoins être trouvée au sommet des 27 le 1er février à Bruxelles. Depuis le début de l'assaut russe en Ukraine, en février 2022, l'Alliance atlantique a renforcé ses défenses sur le flanc oriental, y envoyant des milliers d'hommes.

Chine : au moins quarante-sept personnes ensevelies dans un glissement de terrain

Le drame s'est déroulé un peu avant 6 heures du matin, lundi, dans le village de Liangshui, situé dans le canton de Zhenxiong, dans la province du Yunnan.

Un glissement de terrain a enseveli, lundi 22 janvier, au moins 47 personnes dans la province du Yunnan, dans le sud-ouest de la Chine, selon une estimation préliminaire, a indiqué un média d'Etat. Le drame s'est déroulé à 5 h 51 du matin (21 h 51 heure de Paris) dans le village de Liangshui, situé dans le canton de Zhenxiong, et « quarante-sept personnes de dix-huit foyers ont été ensevelies », a annoncé l'agence de presse Chine nouvelle.

« Plus de deux cents habitants ont été évacués d'urgence, dix pelleteuses, trente-trois camions de pompiers et plus de deux cents sauveteurs sont mobilisés pour les opérations de recherche », a précisé de son côté la télévision publique CCTV.

Une vidéo publiée par Chine nouvelle montre une dizaine de pompiers en combinaisons et casques orange progresser sur des parpaings et d'autres débris. Des images publiées sur le réseau social chinois Douyin montrent aussi un village de mon-

tagne recouvert de neige et aux maisons en partie ensevelies par ce qui semble être un éboulement.

Une région sujette aux éboulements de terrain

Le président chinois, Xi Jinping, a ordonné aux secours de « faire tout leur possible pour limiter le nombre de victimes », selon des instructions rapportées par CCTV. « Il convient de mener à bien le travail de réconfort des familles des victimes et de réinstallation des personnes touchées », a-t-il souligné.

Le lieu du drame se situe à environ 1 600 kilomètres au sud-ouest de Shanghai à vol d'oiseau et à 350 kilomètres au nord-est de la capitale provinciale, Kunming. Des glissements de terrain surviennent régulièrement dans le sud-ouest montagneux de la Chine, en particulier après des précipitations. Aucune raison n'a encore été avancée pour le drame de lundi.

En septembre 2023, des tempêtes dans la région du Guangxi (Sud) avaient provoqué un glissement de terrain dans une zone montagneuse qui avait tué au moins sept personnes, selon la presse locale. Une vingtaine de personnes sont mortes en août



après un glissement de terrain consécutif à une crue soudaine dans un village près de la grande ville de Xi'an (Nord). En juin, un

glissement de terrain dans la province du Sichuan (Sud-Ouest), également isolée et montagneuse, avait fait dix-neuf morts.

Attaque de drones russes déjouée par l'armée de l'air ukrainienne

Sept drones sur huit lancés par la Russie ont été abattus dans la nuit du 27 au 28 décembre par l'armée de l'air ukrainienne.

Ces drones ont été abattus dans trois régions du centre et du sud, a indiqué l'armée de l'air sur le message Telegram.

Le petit parti des Communistes de Russie a annoncé avoir choisi son dirigeant comme candidat à l'élection présidentielle de mars, que l'actuel dirigeant Vladimir Poutine a toutes les chances de remporter, aucune forme d'opposition n'étant tolérée.

Le Congrès du parti a désigné à une majorité écrasante Sergueï Malinkovitch, président du Comité central, comme candi-

dat à la présidence de la Russie", a-t-il indiqué sur les réseaux sociaux. Cette organisation est distincte du Parti communiste russe, bien plus ancien et mieux connu.

Les Communistes de Russie, au poids politique minime, a été fondé en 2012 par un ancien membre du Parti communiste.

Sergueï Malinkovitch doit encore réunir 100.000 signatures pour que sa candidature soit validée par la Commission électorale. Qu'elle le soit ou pas, elle ne représente aucun danger pour le président Vladimir Poutine, en route vers un nouveau mandat de six ans qui lui permettra de rester au Kremlin au moins jusqu'en 2030.

Une frappe russe fait deux morts et trois blessés dans le sud de l'Ukraine

Des tirs d'artillerie russes ont tué deux personnes et blessé trois autres dans un village du bord du Dniepr, fleuve qui sépare les armées russe et ukrainienne dans la région méridionale de Zaporijjia, selon les autorités locales.

À cause de ce bombardement, "deux civils sont morts et trois autres ont été blessés" dans le village de Bilenke, a indiqué le gouverneur local, Iourii Malachko.

Cette localité, à une trentaine de kilomètres au sud de Zaporijjia, est située sur

les bords de Dniepr, dont les eaux servent de ligne de front naturelle.

Les forces russes ont également mené plusieurs frappes dans la région de Kharkiv, dans le nord-est de l'Ukraine, selon la police régionale.

Une sexagénaire a succombé à ses blessures après un bombardement à Vovtchansk, tout près de la frontière russe, et deux autres femmes ont été blessées, d'après cette même source.

Trois femmes âgées de 58 à 76 ans ont également été blessées dans une attaque aérienne sur le village de Glouchkivka, ont précisé les forces de l'ordre.

Faute de médecins, des patientes du CHRU de Lille et leurs bébés transférés en... Belgique



Cette « situation de tension » en néonatalogie, révélatrice des difficultés que rencontrent les pédiatres hospitaliers sur tout le territoire français, entraîne des réorientations dans les Hauts-de-France, et jusqu'en Belgique.

La maternité [...] continue de fonctionner normalement ; seules certaines prises en charge en lien avec la réanimation néonatale sont orientées vers d'autres établissements partenaires, en toute sécurité », assure le CHU de Lille dans un communiqué publié jeudi 18 janvier. En revenant en détail sur l'organisation mise en place depuis décembre 2023, le centre hospitalier régional cherche à rassurer sur la « situation de tension » qu'il rencontre actuellement : six des quatorze pédiatres hautement spécialisés de son équipe de néonatalogie (celle qui prend en charge des nourrissons grands prématurés et certaines pathologies du nouveau-né) sont actuellement absents.

Ariège : une agricultrice meurt dans un accident sur un barrage routier



Une voiture a foncé sur un mur de paille dressé par les manifestants sur la N20 près de Pamiers. Le mari et la fille adolescente de la victime sont grièvement blessés.

Un blocage s'est soldé par un drame. Un accident mortel s'est produit tôt, ce mardi 23 janvier, au niveau de Pamiers (Ariège) sur la N20. Les agriculteurs étaient mobilisés sur la voie rapide pour exprimer leur colère, quand une voiture est arrivée à vive allure, aux alentours de 5 h 45, fonçant sur un mur de paille dressé par les manifestants. L'accident a fait au moins une victime, une femme d'une trentaine d'années. Son mari et sa fille adolescente sont gravement blessés, rapporte France 3.

« Ils sont passés à une vitesse folle, sur les bas-côtés en évitant les plots de béton. Ils venaient dans le sens Toulouse-Foix », raconte à nos confrères Sébastien Durand, vice-président de la FDSEA d'Ariège. « Une voiture s'est introduite sur la route nationale à hauteur de Pamiers qui était bloquée par les agriculteurs. Elle a percuté à grande vitesse le mur de paille érigé par les agriculteurs. Les dégâts matériels sont considérables. Pour le moment, au moins trois personnes ont été blessées, dont une femme en arrêt cardiorespiratoire », confirme le parquet. Les quatre personnes présentes à bord du véhicule ont été interpellées.

Invité sur le plateau de RMC, le président de la FNSEA, Arnaud Rousseau, confirme le décès de la manifestante. « Je viens d'apprendre qu'un accident de la route est arrivé à Pamiers, dans l'Ariège. Trois de nos adhérents ont subi un grave accident. Une femme est décédée. [...] Ce drame vient souligner la nécessité qu'on a d'être parfaitement organisé, de faire en sorte de respecter les consignes de sécurité. Ce qui est important pour nous, c'est de faire passer nos messages », a-t-il déclaré.

Une source policière confie à l'Agence France-Presse que la victime est une femme « d'une trentaine d'années » et que les blessés, « gravement touchés », sont un « homme d'une quarantaine d'années » et une fille « mineure ».

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on **THURSDAY THE 15th FEBRUARY 2024 AT 1.30 P.M.** of the clock shall take place before the Master's Court situate at Supreme Court Building, corner Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis the *Sale by Licitation* prosecuted at the request of **YASHWEENE RUNGOO against RISHISING BALGOBIN** of a portion of land of the extent of 368m² situated at Boulet Rouge, Flacq being Lot no.20 and described in TV 7555 no.29 bounded as follows :- « Vers le Nord-Est par la portion no.21 sur vingt cinq mètres trente six centimètres (25.36m). Vers le Sud-Est par une réserve de un metre cinquante centimètres (1.50m) de large sur laquelle cette portion de terre aura un droit de passage pour accéder a un chemin commun de six mètres (6.00m) de large sur quatorze mètres cinquante centimètres (14.50m). Vers le Sud-Ouest par la portion no.19 sur vingt cinq mètres trente cinq centimètres (25.35m). Vers le Nord-Ouest, par les réserves de la route de Moka-Camp de Masque-Flacq (A7) sur quatorze mètres cinquante centimètres (14.50m). Ensemble tout ce qui peut en dépendre et en faire partie sans aucune exception ni réserve et sans plus ample designation ». There exist on the said portion of land a concrete residential building consisting of 3 bedrooms, living room, kitchen bathroom and toilet with electricity and water supply together with all that may depend or form part thereof without any exception or reservation and the whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter. Any parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations :-

Dated at Port Louis, this 22nd day of January, 2024.

B.Rampoortab

Of BVR House, 1st Floor, Green Court Chambers, No.4 Lislet Geoffroy St, Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that Mr Yovesh LALLMON and Mrs Divya Devi LALLMON (born JOGESSUR), of Off Mosque Road, Gokoola L'Amitié, Riviere du Rempart, have applied to the Honourable Attorney General for leave to change the name of their minor son, Ved into that of Thishaan, so that in the future, he shall bear the name and surname of Thishaan LALLMON.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 17th day of January 2024.

Mr Yovesh LALLMON and Mrs Divya Devi LALLMON (born JOGESSUR).

APPLICANTS

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I Ebene Square Ltd will apply to the Municipal Council of Quatre Bornes for a Building and Land Use Permit for a proposed conversion of part of an existing building on the second floor to be used as Tourist Residence at Plot E42, Ebene.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 24/01/2024

NOTICE UNDER SECTION 62(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **UNIVERSAL FABRICS LTD**, having its registered office at NEW ROAD VUILLEMIN QUARTIER MILITAIRE MAURITIUS is proposing to reduce its stated capital from Rs 552,739,000 under Section 62(2) of the Companies Act 2001.

Date: 19 January 2024

Executive Services Ltd
Per Christian ANGSEESING
Company Secretary

NOTICE UNDER SECTION 36(2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that Adora Leisure Holdings Limited has by special resolution changed its name to JCG Mara Limited, as evidenced by a certificate given under the seal of the office of the Registrar of Companies on 10th January 2024.

Dated this 15th of day of January 2024

First Island Trust Company Ltd
Company Secretary

COMMUNIQUE

Nous tenons à aviser les consommateurs et le public en général du prix au détail applicable sur le produit suivant à partir du 18 Janvier 2024:

5 STAR INSTANT FCMP 1KG - Rs 213.91
SEVEN SEVEN CO LTD, ROYAL ROAD, MONT FERTILE,
ROSE BELLE

TEL 6275860 - Email:info@dreamprice.mu

SALE BY LEVY

LEVY MOC 89/2023

Notice is hereby given that on **Thursday the 22nd of February 2024 at 1:30 p.m.** shall take place before the Master's Bar of the Supreme Court of Mauritius situate at Courtroom No.23, 2nd Floor, New Supreme Court Building, corner Edith Cavell & Desroches Street, Port Louis, the **SALE BY LEVY** prosecuted at the request of **SBM Bank (Mauritius) Ltd (formerly known as STATE BANK OF MAURITIUS LTD)**, represented by its General Manager, of State Bank Tower, 1 Queen Elizabeth II Avenue, Port Louis, **AGAINST (i) Mr. Joseph Guillyano ZAMIR and (ii) Mrs. Marie Luciana Nathalie ZAMIR (born TEMOINE)**, the lawful wife of Joseph Guillyano ZAMIR, both residing at 75, Morcellement Ashviva, Trou aux Biches, of the immovable properties:

PROPERTY NO.1

Une portion de terrain de la contenance de **trois cent quatre-vingt-un mètres carrés (381m²)**, étant le **Lot No.75** du plan général du Lottissement Ashviva, située au quartier des **Pamplemousses**, lieu-dit **Trou aux Biches**, et est bornée d'après un rapport avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur Rajen RAMDEWOR, arpenteur juré, en date du dix-neuf octobre deux mille neuf (19/10/2009), enregistré au Reg.LS 69 No.137, comme suit :

Vers le Nord-Est, par une réserve d'un mètre et cinquante centimètres (1.50m) de large longeant un chemin de six mètres (6.00m) de large, partie sur une ligne droite mesurant treize mètres et vingt-sept centimètres (13.27m) et partie sur une courbe, sur une longueur développée de sept mètres et vingt-cinq centimètres (7.25m).

Vers le Sud, par une réserve d'un mètre et cinquante centimètres (1.50m) de large longeant un autre chemin de six mètres (6.00m) de large, sur dix-sept mètres et trente-neuf centimètres (17.39m).

Vers le Sud-Ouest, par le Lot No.76, sur dix-sept mètres et quinze centimètres (17.15m).

Et vers le Nord-Ouest, par le lot No.74, sur vingt-deux mètres (22.00m).

Ensemble tout ce qui peut en dépendre et en faire partie sans aucune exception ni réserve.

Au susdit rapport d'arpentage du dit Monsieur Rajen RAMDEWOR, arpenteur juré, il a été fait observer ce qui est ci-après littéralement transcrits :

« Il est ici fait observer que les acquéreurs éventuels de ce lot ne pourront planter aucun arbre ou haie ni construire aucun mur ou bâtiment sur une réserve d'un mètre et cinquante centimètres (1.50m) de large longeant les chemins. Cette réserve, dont la superficie n'est pas comprise dans celle de ce lot devant servir éventuellement au passage de tous drains, tuyautage, lignes électriques ou autres services essentiels ».

The whole morefully explained in an authentic deed drawn up by and executed before Me. Antish DASSYNE, Notary, on 19/01/2010 and 20/01/2010, and duly registered and transcribed on 27/01/2010 in Vol.TV7621/47.

There exists on the above-described **Property No.1** a concrete storeyed building under slab, provided with water and electricity supplies.

PROPERTY NO.2

Une portion de terrain de la contenance de **deux cent quatre-vingt-dix-sept mètres carrés (297m²)**, étant le **Lot No.74** du plan général du Lottissement Ashviva, située au quartier des **Pamplemousses**, lieu-dit **Trou aux Biches**, et est bornée d'après un rapport avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur Rajen RAMDEWOR, arpenteur juré, en date du dix-neuf octobre deux mille neuf (19/10/2009), enregistré au Reg.LS 69 No.137, comme suit :

Vers le Nord-Est, par une réserve d'un mètre et cinquante centimètres (1.50m) de large longeant un chemin de six mètres (6.00m) de large, sur treize mètres et cinquante centimètres (13.50m).

Vers le Sud-Est, par le Lot No.75, sur vingt-deux mètres (22.00m)

Vers le Sud-Ouest, par le Lot No.77, sur treize mètres et cinquante centimètres (13.50m).

Et vers le Nord-Ouest, par le lot No.73, sur vingt-deux mètres (22.00m).

Ensemble tout ce qui peut en dépendre et faire en partie sans aucune exception ni réserve.

Au susdit rapport d'arpentage du dit Monsieur Rajen RAMDEWOR, arpenteur juré, il a été fait observer ce qui est ci-après littéralement transcrits :

« Il est ici fait observer que les acquéreurs éventuels de ce lot ne pourront planter aucun arbre ou haie ni construire aucun mur ou bâtiment sur une réserve d'un mètre et cinquante centimètres (1.50m) de large longeant les chemins. Cette réserve, dont la superficie n'est pas comprise dans celle de ce lot devant servir éventuellement au passage de tous drains, tuyautage, lignes électriques ou autres services essentiels ».

The whole morefully explained in an authentic deed drawn up by and executed before Me. Antish DASSYNE, Notary, on 19/01/2010 and 20/01/2010, and duly registered and transcribed on 27/01/2010 in Vol.TV7621/48.

There exists on the above-described **Property No.2** a concrete storeyed building under slab, provided with water and electricity supplies.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said properties are warned that they must exercise their right before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 22/01/2024.

Sivakumaren MARDEMOOTOO

Dentons Mauritius LLP

Les Jamalacs Building, Vieux Conseil Street (opp. Port Louis Theatre), Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

PREMIER LEAGUE

Sheffield United 2 West Ham 2

Match à rebondissement avec deux expulsions et deux penalty

Sheffield United a soufflé, soufflé et arraché un match nul 2-2 avec West Ham alors qu'Oli McBurnie frappait depuis le point de penalty profondément dans le temps additionnel dans une finition dingue à Bramall Lane. Maxwell Cornet a donné l'avantage aux visiteurs et le débutant Ben Brereton Diaz a égalisé en première mi-temps, mais le véritable drame s'est produit dans les 15 dernières minutes lorsque les deux équipes ont marqué des penalty et vu rouge.

Sheffield United a remporté un point dramatique en fin de match contre West Ham après une période de blessure sauvage à Bramall Lane.

Rhian Brewster et Vladimir Coufal ont tous deux reçu un carton rouge après l'écoulement du temps réglementaire, avant qu'un penalty d'Oliver McBurnie à la 13e minute du temps additionnel ne sauve un match nul.

Dans un match où ils ont été largement dominés, West Ham pensait avoir gagné le match à 11 minutes de la fin. Le bon travail de Danny Ings a valu à West Ham un penalty, qui a été expédié avec insistance par



James Ward-Prowse.

Avant cela, Sheffield United avait raté une occasion unique lorsque le signataire du prêt Ben Brereton Diaz avait tiré un tir large lorsqu'il était passé au travers. C'est Brereton Diaz qui a marqué le premier égaliseur du match pour les hôtes, lorsque sa demi-volée en fin de première mi-temps a annulé un premier match de Maxwell Cornet.

Ce point n'affecte pas la place des deux

équipes dans le classement, puisque West Ham reste sixième et Sheffield United est toujours enraciné au pied du classement.

Trop de prudence de la part de West Ham ?

Davis Moyes aura beaucoup à regretter après cette visite dans le Yorkshire du Sud. Il était furieux qu'un penalty tardif n'ait pas été accordé pour une faute sur Jarrod Bowen, mais ce n'est pas ce qui a coûté trois points à son équipe aujourd'hui.

Après avoir pris l'avance avec le temps qui s'écoulait, une mauvaise prise de décision de West Ham a vu certaines occasions tardives se perdre et ils ont négligemment donné le ballon pour concéder un coup franc au plus profond du temps additionnel, ce qui a vu Coufal expulsé. Cela faisait dix contre dix, et c'était bientôt l'égalité au tableau d'affichage.

La gestion du jeu est cruciale en Premier League. West Ham avait déjà procédé à un changement défensif avant de mener 2-1, et en invitant les hôtes, ils en ont payé le prix dans les dernières minutes du match. Ils restent sixièmes du classement, mais pour aller plus haut, ils doivent mettre de côté des jeux comme celui-ci lorsqu'ils sont devant.

James McAtee (Sheffield United)

La plupart des meilleurs travaux des hôtes aujourd'hui sont venus de McAtee, qui s'est glissé dans le trou entre le milieu de terrain et la défense de West Ham et était une menace constante. Son méchant centre dans la surface a remporté le penalty qui a valu à son équipe un point mérité en fin de match.

CAN: Salah absent plus longtemps que prévu avec l'Egypte

La blessure à la jambe de l'attaquant vedette de l'Egypte, Mohamed Salah, va entraîner une convalescence plus longue que prévu.

L'entraîneur de l'équipe de football d'Egypte, Rui Vitoria, a confirmé lundi après sa qualification pour les huitièmes de finale de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) que la blessure à la jambe de l'attaquant vedette Mohamed Salah allait entraîner une convalescence plus longue que prévu.

«Mohamed Salah est blessé, nous avons appris avant le match que c'était une blessure à plus long terme que ce que nous avions pensé au départ. Il faut reporter le moment où il pourra jouer à nouveau», a déclaré l'entraîneur, à l'issue du match nul (2-2) entre l'Egypte et le Cap-Vert.

La fédération égyptienne avait annoncé

dimanche que le joueur devrait rentrer à Liverpool pour soigner sa blessure aux ischio-jambiers de la jambe gauche occasionnée lors du match contre le Ghana (2-2) jeudi, tout en affichant l'espoir qu'il puisse retrouver ses coéquipiers pour la demi-finale de la CAN en cas de qualification. Toutefois, une source au sein de l'équipe égyptienne a estimé que sa convalescence pourrait prendre entre 10 et 14 jours.

Auparavant, l'agent du joueur avait aussi émis des doutes. «La blessure de Mohamed est plus sérieuse que ce qu'on croyait au début et il sera forfait pour 21-28 jours, et pas seulement deux matches», a indiqué Ramy Abbas dans un message posté sur X. «Sa meilleure chance de participer à l'actuelle CAN est de se soumettre à un programme intensif de récupération au Royaume-Uni et de rejoindre l'équipe dès qu'il est en forme», a-t-il ajouté.



Liga : Griezmann pique (encore) un record à Aragones

Le Français, devenu meilleur buteur de l'histoire des Colchoneros, compte désormais plus de matches avec l'Atletico.

But après but, matches après matches, Antoine Griezmann continue d'écrire sa légende avec l'Atletico. Le «petit prince» est désormais devenu roi à Madrid, et ne semble pas près de s'arrêter. Pour prouver sa nouvelle passe décisive lundi soir à destination d'Alvaro Morata, pour l'emporter sur le terrain de Grenade (1 à 0).

Récemment, «Grizou» est devenu le meilleur buteur de l'histoire du club. En faisant trembler les filets pour la 174ème fois sous les couleurs Rojiblanco en marquant

contre le Real Madrid, il a dépassé la légende espagnole Luis Aragones. Et le buteur français ne semble pas vouloir montrer de mansuétude pour son glorieux prédécesseur, puisqu'il lui a encore piqué un record !

En affrontant Gijone, il a disputé son 370ème match sous le maillot de l'Atletico. Dépassant, une nouvelle fois, Luis Aragones. Il devient donc le treizième joueur le plus capé de l'histoire du club, à 35 matches du top 10, en la personne de Saul Niguez.

Koke, Oblak et Correa sont eux tous dans le top 10, et continuent également d'écrire l'histoire des Colchoneros. Sous les ordres de Diego Simeone bien sûr.



CAN 2024 : la Fédération guinéenne appelle au calme après la mort de six personnes en marge de Guinée-Gambie

D'après la BBC, les célébrations de la victoire de la Guinée contre la Gambie (1-0) vendredi soir ont fait six morts et des dizaines de blessés à Conakry, la capitale.

D'après la BBC, les célébrations de la vic-

toire de la Guinée contre la Gambie (1-0) vendredi soir ont fait six morts et des dizaines de blessés à Conakry, la capitale.

Après cette victoire contre la Gambie et son nul face au Cameroun (1-1), la

Guinée est en bonne position pour atteindre les huitièmes de finale. Le Silly National jouera son dernier match de poule contre le Sénégal, le tenant du titre d'ores et déjà qualifié pour le tour suivant.



PREMIER LEAGUE

Brighton 0 Wolves 0
Un nul équitable

L'affrontement de Premier League entre Brighton et les Wolves n'a pas manqué d'action dans le but, ni de piquant sur la touche, mais il s'est finalement terminé sans but alors que les deux équipes consolidaient leurs positions respectives au milieu du tableau. Joao Pedro était peut-être le plus grand coupable en termes d'opportunités manquées pour Brighton, les hommes de Roberto De Zerbi ayant été contraints de se contenter d'un point à l'Amex.

Brighton n'a pas réussi à marquer à domicile pour la première fois cette saison alors que les Wolves ont obtenu un match nul 0-0 durement disputé au stade Amex.

Les Seagulls ont dominé la possession mais ont eu du mal à créer des occasions claires avec la tête maladroite de Facundo Buonanotte au plus près d'une percée dans une première période discrète.

Brighton était parfois quelque peu édenté, mais a presque pris l'avantage à la 53e minute lorsque Max Kilman a regroupé un centre contre son propre poteau.

Les loups sont devenus une menace lors de la contre-attaque en seconde période, Matheus Cunha tirant sa meilleure occasion

dès la deuxième tentative.

L'équipe de Gary O'Neil a superbement défendu tout au long du match et a failli l'emporter grâce à une série de bons breaks tardifs.

Cependant, Cunha a gonflé ses lignes sous un angle serré tandis que le vif Pedro Neto, titulaire pour la première fois depuis sa convalescence d'une blessure subie en octobre, a vu une série de courses folles échouer.

Le résultat voit Brighton se hisser à la septième place, devant Manchester United à la différence de buts.

Les loups sont trois points plus loin à la 11e place.

Brighton se concentrera désormais sur une rencontre de quatrième tour de la FA Cup à Sheffield United samedi. Les loups visitent West Brom dans la même compétition dimanche.

Les Wolves impressionnent la nuit où les mouettes sont timides

La série de buts de Brighton lors de 22 matches consécutifs à domicile dans toutes les compétitions a pris fin, l'arrière-garde vis-

iteuse leur limitant des chances limitées tout au long.

Ce n'était pas une compétition qui restera longtemps dans la mémoire, mais il est clair que Gary O'Neil sera le plus heureux des deux malgré le fait que les Seagulls aient établi un nouveau record de club pour avoir décroché un neuvième match à domicile de haut niveau sans défaite.

Les loups travaillaient dur et étaient solides et, à mesure que le match avançait, ils devinrent également une menace plus grande. Le retour de Neto est un énorme coup de pouce et un autre jour, il aurait décroché une passe décisive, mais ses coéquipiers n'ont pas réussi à tirer le meilleur parti de certaines des bonnes situations qu'il a créées.

Craig Dawson (Wolves)

Neto est une joie à regarder et était parfois une réelle menace, mais ce point des Wolves était construit sur une défense acharnée et Dawson incarnait la soif de bloquer, d'intercepter et de protéger leur but.

Foot : l'offrande de Messi, la volée de Suarez... les Catalans s'éclatent avec l'Inter Miami



Luis Suarez a rejoint un bataillon d'anciens barcelonais à l'Inter Miami. Et la connexion marche toujours.

Alors que la saison a repris depuis peu en MLS, la ligue de football américaine, l'Inter Miami a enregistré une nouvelle recrue de prestige en la personne de Luis Suarez. L'ancien buteur du FC Barcelone a donc rejoint un important contingent d'ancien Blaugranas.

Sergio Busquets, Lionel Messi, Jordi Alba, et désormais Luis Suarez se sont donc tous donné rendez-vous à l'Inter Miami pour s'offrir une nouvelle jeunesse. «El Pistolero» (le surnom de Luis Suarez) a été signé d'entrée lundi face au FC Dallas, tout comme ses trois compères.

Et le buteur uruguayen n'a pas tardé à montrer qu'il sentait toujours aussi bien les coups.

Profitant de la «spéciale» Messi, une passe en profondeur donnée vers l'intérieur de la surface de réparation et lobant la défense, Suarez a tenté de conclure en se jetant pour placer une volée du bout du pied. Il n'a pas réussi à faire trembler les filets, mais cela ne saurait tarder. Mais les deux joueurs qui formaient avec Neymar la fameuse «MSN» (Messi Suarez Neymar) s'entendent toujours aussi bien sur les terrains.

News Sport

XV de France : Posolo Tuilagi va s'entraîner avec les Bleus



Si, suite au forfait d'Emmanuel Meafou, le staff tricolore a choisi de rappeler l'expérimenté Paul Willemse, un autre deuxième-ligne va également rejoindre Marcoussis : le Perpignanais Posolo Tuilagi. Le champion du monde U20 ne figure pas dans le groupe de 34 joueurs retenus pour préparer le premier match du Tournoi des six nations, le 2 février à Marseille contre l'Irlande.

Mais il passera, comme cinq autres joueurs, deux jours avec les Bleus : mercredi et jeudi. Après avoir participé à l'entraînement du XV de France, Posolo Tuilagi repartira pour Perpignan jeudi soir et postulera à la rencontre de l'USAP contre Lyon, samedi, dans le cadre de la 13e journée de Top 14.

XV de France : Roumat appelé pour pallier le forfait de Jelonch

Touché au genou face à Bath ce week-end et forfait pour le Tournoi des Six Nations, Anthony Jelonch a été remplacé par son coéquipier à Toulouse Alexandre Roumat.

Un Toulousain en remplace un autre. Forfait pour le Tournoi des Six Nations après sa blessure au genou contractée lors de la victoire face à Bath dimanche en Coupe des Champions (31-19), Anthony Jelonch a été remplacé dans le groupe du XV de France par son coéquipier Alexandre Roumat.

L'ancien troisième-ligne de l'UBB, 26 ans, va rejoindre le groupe qui a lancé ce lundi à Marcoussis sa préparation au Tournoi et au match d'ouverture face à l'Irlande le vendredi 2 février à Marseille. Il a déjà été appelé dans un groupe élargi chez les Bleus mais ne compte encore aucune sélection.

Jelonch (27 ans, 29 sélections) s'est blessé aux ligaments croisés en voulant plaquer un adversaire, peu avant l'heure de jeu. Il ne s'est pas relevé immédiatement, mais le troisième ligne a pu regagner le banc et il était alors difficile d'imaginer que sa blessure était aussi sérieuse.

Après la rencontre, toutefois le doute et les ondes négatives ont envahi son entraîneur Ugo Mola, qui a décrit ainsi la situation : «Il a senti son genou bouger. On va attendre les examens. On a préféré ne pas prendre de risques. J'ose espérer que l'on n'aille pas plus loin qu'une sensation un peu anodine».

Une rupture des ligaments croisés est à présent crante. Ce diagnostic du pire, s'il se confirme avec les examens poussés que le joueur doit passer, pourrait signifier une fin de saison prématurée.

Et un énorme coup dur, avec la mauvaise impression que l'histoire se répète aux dépens de Jelonch. Car, l'an passé, fin février, c'est le genou gauche qui avait plié, avec rupture des croisés, lors d'un match du Tournoi des six nations contre l'Ecosse.

L'ancien de Castres s'était lancé dans une course contre-la-montre pendant six mois, pour participer à la Coupe du monde. Un pari gagné pour le Gersois, aligné d'entrée pour le deuxième match de la compétition le 14 septembre dernier contre l'Uruguay.

